
Ata de Reunião – COREMU 03.04.2024

No terceiro dia do mês de abril de 2024, às nove horas e trinta e cinco minutos, se reuniram

no Auditório Almir da Silva Magalhães, localizado no Complexo Regulador no Hospital

Municipal Souza Aguiar, Jacqueline Carvalho, coordenadora da Comissão de Residência

Multiprofissional em Saúde e do Programa de Residência em Enfermagem de Família e

Comunidade; Aguida Miranda, coordenadora do Programa de Residência em Cirurgia

Bucomaxilofacial e coordenadora suplente da Comissão de Residência Multiprofissional em

Saúde; Mariana Castro Salomão Silva, residente, representante do Programa de Residência

em Cirurgia Bucomaxilofacial; Gabriel Rodrigues Cesário, residente, representante do

Programa de Fisioterapia em Terapia Intensiva; Jhonatan Jhobber Santana, residente,

representante do Programa de Enfermagem em Terapia Intensiva; Renato Gomes da Rocha

Filho, residente, representante do Programa de Residência em Cirurgia Bucomaxilofacial;

Leonardo Melo Pereira de Oliveira, residente, representante do Programa de Residência

Multiprofissional em Saúde Mental; Elisa Campos Quintão, residente, representante do

Programa de Residência Multiprofissional em Saúde Mental; Marina Helena Marques do

Rosário, preceptora, representante do Programa de Residência em Enfermagem de Família

e Comunidade; Michelle Adrianne da Costa De Jesus, tutora, representante suplente do

Programa de Residência em Enfermagem de Família e Comunidade; Cristiana da Silveira

Brasil e Fernandes, preceptora, representante do Programa de Residência Multiprofissional

em Saude Mental; Roberta Ribas Gomes, residente, representante do Programa de

Residência em Cirurgia Bucomaxilofacial; Bruno Vieira de moraes, residente, representante

do Programa Multiprofissional em Vigilância Sanitária; Carolina de Paula Farias, residente,

representante do Programa Uniprofissional de Medicina Veterinária em Vigilancia Sanitaria;

Edson Alves de Menezed, Presidente do Centro de Estudos, representante do Enfermagem

em Terapia Intensiva e Fisiotetapia em Terapia Intensiva; Allyevison Ulisses Alves

Cavalcanti, coordenador, representante do Programa de Residência em Fisioterapia da

Atenção em Terapia Intensiva; João Vítor Guimarães Farias, residente, representante do

Programa de Residência em Enfermagem de Família e Comunidade; Suelen Oliveira da

Silva Carvalho, residente, representante do Programa de Residência em Enfermagem de

Família e Comunidade; Aline Cristina Martins da Silva, residente, representante do

Programa Residência Multiprofissional em Saúde Mental; Geila Cerqueira Felipe,

preceptora, representante do Programa de Residência em Vigilância Sanitária Uni e

Multiprofissional; Michele da Conceição Galdino, residente, representante do Programa de

Residência em Enfermagem de Família e Comunidade; Ana Cecília Buarque de Alcázar,

tutora, representante do Programa Residência Multiprofissional em Saúde Mental; Nathaly

Pereira Dutra Gonçalves, coordenadora, representante do Programa Multiprofissional em



Vigilância Sanitária; Ana Carla Souza Silveira da Silva, coordenadora, representante do

Programa Residência Multiprofissional em Saúde Mental; Marcos Aurélio Pinto da Silva,

coordenador, do Programa Residência em Enfermagem em Terapia Intensiva; Aline Vieira

de Souza, preceptora, representante do Programa Residência Multiprofissional em Saúde

Mental; Rosemary Fiaes Pinto, coordenadora pedagógica, representante do Programa

Residência Multiprofissional em Saúde Mental.

A reunião abordou as seguintes pautas:
Iniciou com apresentação individual de todos os participantes, após a coordenadora da

COREMU Jacqueline Carvalho resgatou os encaminhamentos da última reunião realizada

no dia 07 de fevereiro de 2024, sendo eles: a confecção dos crachá, como resposta alguns

dos programas presentes informou que os residentes já possuem, e os que ainda não tem

os coordenadores dos programas anunciaram que já estão sendo confeccionados e em

breve os residentes receberam, e não há programa sem a confecção do crachá. Sobre os

uniformes, os coordenadores realizarão o levantamento dos tamanhos para o envio ao GDT.

Dado a isso, é repassado um informe geral sobre o atraso do pagamento da bolsa de

alguns residentes do primeiro ano. Todos os programas já sinalizaram por e-mail a listagem

nominal ao GDTA dos que ainda não receberam, Patricia representante do GDTA, informou

que ocorreu o atraso entre o repasse do banco Santander para a Fazenda devido

inconsistências de informações passadas pelos residentes.

Após isso, Jacqueline compartilhou as principais discussões e decisões ocorridas na 3ª

Sessão Ordinária da Comissão Nacional de Residência Multiprofissional em Saúde

(CNRMS). Foram quatro pontos principais:

1. Consulta sobre compensação de carga horária após o término da residência e

pagamento das bolsas e dedicação exclusiva: Houve uma consulta à CNRMS sobre a

possibilidade de um residente compensar carga horária, sem a exigência da dedicação

exclusiva, e tendo o residente já recebido todas as 24 bolsas. O relator do processo

recomendou à plenária que enquanto houver vínculo com o programa, é necessário cumprir

a dedicação exclusiva. O tema provocou uma intensa discussão, com argumentos de que o

residente necessita de sustento para concluir a residência. O Ministério da Saúde foi

contrário à recomendação do relator, para o caso específico. Apesar disso, a maioria da

plenária acatou a recomendação.

2. Consulta sobre cursar outra pós-graduação ou mestrado concomitante a Residência:

Outra consulta recebida foi sobre a possibilidade de cursar outra pós-graduação ou

mestrado durante o período de residência. O relator do processo deixou claro que não é



permitido de forma alguma, gerando polêmica devido à interpretação divergente por parte

de alguns conselheiros da CNRMS e presidentes de CODEMU presentes.

3. Grupo de trabalho para avaliar a proposta de transformação da Residência de

Bucomaxilo para 4 Anos: O Colégio Brasileiro de Cirurgia e Traumatologia

Buco-Maxilo-Facial apresentou uma proposta de ampliação dos programas de residência

em bucomaxilofacial para 4 anos, e também uma proposta da matriz de competência para a

área. Foi constituído um grupo de trabalho para avaliar ambas as propostas, com a

participação do CFO no grupo. Essa discussão visa adequar a formação às demandas e

necessidades atuais da área.

4. Cronograma de abertura do SINAR para 2024: Foi aprovado um cronograma de abertura

do SINAR, para 2024, para alguns processos: credenciamento de instituição/autorização de

novos programas; reconhecimento; e aditamento. Segue abaixo:

mas foi recomendado pela Jacqueline que os programas já tenham seus projetos prontos

caso visita do MEC aconteça

A coordenadora Ana Carla da Saúde Mental trouxe na reunião algumas discussões que

teve no Fórum da CNRMS que foi a diminuição da carga horária do residente de 60h para

40h, saúde mental do residente, duplo vínculo durante a residência.

A Coordenadora do Programa de Residência em Cirurgia e Traumatologia Buco-Maxilo-Facial

(PRCTBMF) Aguida Miranda apresenta como pauta os representantes na COREMU do 1º

ano de residência; a troca do representante do 2º ano como combinado na reunião

passada; a troca do coordenador local do HMSF assumindo a coordenação Alexandre

Moraes; o programa por reunião interna decidiram promover visita técnica nos 4 hospitais

que têm residentes, sendo eles Hospital Municipal Miguel Couto, Hospital Municipal

Lourenço Jorge, Hospital Municipal Souza Aguiar e Hospital Municipal Salgado Filho, para

futuros relatórios técnicos do programa. Sobre os cadastros dos residentes no SINAR, o

programa conseguiu vincular todos os residentes no dia 31 de março de 2024, que foi o

último estipulado pelo Ministério da Educação.



A coordenadora Nathaly Pereira do Programa de Residência Multiprofissional em Vigilância

Sanitária, traz como pauta a inconsistência no Sinar para vinculação da residente Nathalia

Christovam dos Santos Pimentel (médica veterinária) que iniciou no programa e

anteriormente possuía vínculo em outra residência; realizou o convite para o curso de

Fundamentos de Metodologia de Pesquisa em Saúde - IVISA-Rio, prioridade aos

profissionais que são possíveis orientadores para os residentes, o curso será na

modalidade remota as quartas-feiras 10, 17, 24 abril e segunda feira 29 de abril das 18h às

19h; sobre o questionamento das frequências das residências que foi discutido na última

reunião, foi realizada a comprovação das faltas de uma das residentes.

A pauta do Programa de Residência em Enfermagem de Família e Comunidade, foi trazida

pela suplente Michelle Costa, a aprovação da residente por cota - heteroidentificação, tendo

como resposta na primeira banca a negativa para ingresso ao programa como parda, e

havendo entrado com recurso no critério da cota foi aprovada na segunda banca. Os

residentes cotistas realizaram uma denúncia não escrita ao programa que não identificam

que a residente apresenta características para obtenção da vaga, iniciando uma discussão

na reunião sobre a autodeclaração, sendo que o edital trazia que deveria apresentar

características fenotípicas atuais e não ancestrais, e que todos os esforços da banca foi

para que o edital fosse elucidados nas avaliações e a ampliação do debate para a primeira

banca e a discussão sobre a situação, não sendo sanável. Aguida trouxe a discussão que já

havia realizada na última reunião sobre identificação dos residentes que são considerados

deficientes na área da residência de bucomaxilo, mesmo não tendo residentes ingressos ao

programa

Informe pela coordenação da residência multi SM: Andamento pela SSM junto às OS dos

CAPS o processo para pagamento dos preceptores da residência multi (adicional de

preceptoria); Representação Residentes na Coremu (saída dos R2: Mariana Salustiano

Cardozo Ayres (R2) e Raphael Rodrigues Guimarães (R2) e a entrada das R1: Aline

Cristina Martins da Silva (titular) e Elisa Campos Quintão (suplente); A composição NDAE,

ainda não concluída.

Pedido de residente Ingrid Meneses Sampaio, matrícula: 312.925-1 - Turma 2022-2024 para

extensão de prazo de entrega do TCC por mais 30 dias. O novo prazo de entrega será até

3/5/2024, se aprovado pela Coremu. O prazo para a turma foi 19/2 (não entregou), houve

combinação de novo prazo até 10/3/2024 (também não cumprido). Iniciada a votação



excepcional na reunião, foi deliberado por voto de todas as coordenações presentes a

prorrogação do prazo para entrega e apresentação do trabalho de conclusão da residência.

Encaminhamentos:

Sobre a bolsa em até 5 dias a Fazenda pode responder, e o pagamento será realizado em

folha suplementar; o pagamento será realizado ainda este mês, dentre os dias 10 e 20. O

prazo para o envio das informações de para o GDTA é até a presente data, 03 de abril de

2024;

O recebimento dos crachás das residências que ainda estão sendo confeccionados;

Envio pelas coordenações dos programas os tamanhos dos uniformes dos residentes para

o GDTA;

O encaminhamento para a banca do edital para publicação dos critérios de avaliação;

Envio do fluxo elucido do CAT para as coordenações.


